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致: 香港浸信會聯會 

    莫江庭會長、林守光總幹事、劉文軒第一副會長、各位副會長 

 

 

莫會長、林總幹事、劉副會長、各位副會長台鑒 : 

  自 2014 年 6 月 26 日培正十三位教授聯署 <校友的呼聲>以來，引起了海內外校友對維 

護培正校譽及培正小學大樓的響應。 八月二日的<紅藍校友論壇>又蒙浸聯會總幹事及 

第一副會長蒞臨，傾聽培正校友的意見，並答允將會及時處理問題，我們十分贊賞。 

現附上<論壇>通報一份, 請察閱. 在文件中, 我們提出兩點要求 : 

1/ 立即將培小新大樓管理權歸還培正小學。(培正小學的一切資源歸培正小學使用。) 

2/ 立即將培正專業書院除去“培正”之名。 

獲悉  貴會將於 8 月 15 日開會討論此案, 並對此作出決定，我們與所有校友都希望能 

盡快得到您的回音，以便及時轉發至全球校友, 以抒懸念, 以解困惑及懣怨，避免再有 

不可逆料的行動發生。 

專此 順候 

台祺                              

                                   香港培正同學會 

                                   會長黎藉冠 

                                                       2014 年 8 月 12 日 
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              有關<維校譽  謢新廈>  紅藍校友論壇報導              吳漢榆執筆 

 
2014 年  8 月  2 日下午三時，香港培正同學會假培正小學新禮堂，舉行<維校譽  謢新廈>  紅藍校友論壇。

黎藉冠會長、朱鎮龍副會長、莊潤祥副會長、羅志明副會長、古緯詩副會長及眾常務理事出席;陳之望校監、

浸信會聯會總幹事林守光、副會長劉文軒應邀出席論壇。出席的各級社長、社代表及校友百餘人。 

 
  <明報>、<文匯>、<東方日報>、<新報>  等報社亦聞風而來，派出記者採訪。 

大會在高唱校歌聲中揭幕，祈禱如儀，論壇開始，由古緯詩副會長任司儀。 

 
**首先由莊潤祥介紹  “培專書院事件”  背景資料。  2006 年培正小學校監何建宗、校長李仕浣 

公布拆卸舊禮堂，重建培正教育大樓籌款計劃。本會受託向全球校友開展募捐運動，得到熱烈響應。 

 
    在打摏完成後，李仕浣校長以經費緊絀，提議只建至小學需用樓層，但不為何建宗校監接受，惟有繼續

進行，招標用盡培小歷年財政儲備。當時曾召開培小、培專聯席會議，培小墊支費用，培專承諾負責加建

樓層的建築費  $58,000,000。培專迄今只支付一千萬，餘款 4,800 萬,  培專指在辦校有盈餘時再攤還。 

 
2013 年  2 月 5 日又發生浸聯會部份人士背著校董會，擬將培正小學大樓四個樓層，按予政府， 

借貸 1.8 億圓以營辦培正專業書院，事件震驚全球培正人，群起反對而作罷。 

 
    在新大樓收樓後，培專要培正小學校長交出鎖匙，以便裝修。在一無租約、租金、租期協議下，此舉形

同強佔，據悉培專還問價準備拆培正小學招牌，改裝上培專招牌，真是豈有此理！ 

 
    培專前身是培正教育中心，2009 年始改培專之名，但仍保留培正教育中心，以便承辦勞工的培訓課程，

培專則在 2011 年開始招生，但據教育局資料，培專 2013 ‐ 14 年只招得 3 名副學士生，為學額的 2%。 

而且培專未經<培正校名校徽管理委員會>批准，僭用培正校名，實屬侵權。 

培正校友要求  : 

 

1/  立即將新大樓管理權歸還培正小學。(培正小學的一切資源已歸培正小學使用。) 

 

2/  立即將培正專業書院除去“培正”之名。 
 
**雷禮和前會長發言: 

培專挪用培正小學大樓事件為何會發生？主要原因是浸會內部架構腐敗，問題出在管理層，由一小撮人掌

權，可任命校監、校董，既管培正中、小學，又管培專，形成利益衝突。少數人為了個人利益，壓下瞞上，

獨斷獨行。 

**呂沛德前會長發言: 

1/  他在任期間，聽到李仕浣校長講過財政有問題，提議停建第八層以上。何建宗校監要建全部 

      第 8 ‐ 15 層，費用差不多，不准再議此事。 

2/    2012 年曾多次發信追問培專，何時及如何歸還  HK$4,800 萬，培專從不答覆，真是一筆糊塗 

        混帳。 

3/  培正中學計劃裝修，起工人宿舍改為客房，為培專聯校台灣訪港教授作居停之用。但此舉有違 

      教育局規程。 
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**接着邀請浸聯會總幹事林守光發言  : 

他說培正辦學受到港澳廣州各地社會認同，浸會亦十分珍惜培正名譽。以前和同學會溝通不夠， 

現逐步加強，彼此加深了解,  是一個好開始。 

   
**廖約克教授發言: 

校友最關心的是培專事件對培正校譽的影響。浸會要辦大專，本人表示支持但須耍弄清方向，多和培正校

友交流，若使用培正校名要取得<校名校徽管理委員會>批准。培正校董會架構應有透明度，下情上達，加

強溝通。 

 
**陳德華前會長發言  : 

我捐款以為給培正小學，不知道給了培專，而所建大樓，原以為起碼有幾層課室，原來除下面禮堂及體育

館外，上面的教室， 

小學全部不能用，覺得自己受蒙騙，十分氣憤！ 

 
**黎藉冠會長發言  : 

自己 2012‐14 年任會長後，  組織校友專業團隊處理大樓爛尾收樓一事，知道原培小李校長有反對建上面高

層，以免拖垮培小財政，但受高層壓力，無從反對，因此，今後要改善浸會對培正管理架構。今天溝通只

是個開始。 

 
大會進入自由發言時段。培正同學會黎會長、莊副會長、陳之望校監、浸聯會林守光總幹事、 

劉文軒副會長上台就座，主持答問。 

**有校友指出，事件有失誤，要追究責任，不能不了了之。當中有人有私心，要改變浸聯會管理 

培正母校的架構，才能杜絕今後發生類似事件。 

 
**陳之望校監發言: 

我戴上幾頂帽子，既代表浸聯會，又代表培正，又是培專校董，希望能處理好事件。此時，他要求展示浸

聯會莫會長和他聯署致同學會的函件  (附函件)  。 

 
(作者按:  陳之望校友在大樓埋尾時才接任培正校監，許多決策都是他前任楊、何做的決策。接任後他配合

同學會黎會長，在培正和浸會之間作了許多有益，有建設性的溝通工作，使事件得以露出曙光。) 

 
1968 年仁社林贊孫老師 

今天何建宗前校監為何不出席論壇回答質詢？  (答  :  何現不在港) 

1986 年晶社代表  : 

為何第 8‐‐15 層小學不能用？ 

陳校監答  : 

按政府規定，可以考慮將教職員辦事處由培小遷上去。 

 
**有校友代表不滿意一問三不知，將舊禮堂拆了，等於毀了我們的集体回憶，如今建成這樣一座 

培小得物無所用做大樓，培專欠了培小的帳，辦大專難有錢賺，如何償還？ 

 
**有代表問管理層叫我們向前看，到底業權誰屬？ 
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**1993 年級學社陳翠茵工程師，是黎會長專業團隊的主力成員，她說從來未見工程如此一團糟， 

要為解決爛尾工程花如此大力量，有問題時從不見浸會的管理人，陳同學語調激昂，對事件十分生氣。 

 
**1964 年級協社代表表示痛心，捐錢給小學，  結果弄成這樣，我們要愛護培正，不允許事件發生。 

 
有校友要陳之望校監戴好培正校監這頂帽子。又問浸聯會是否一兩位校監、校董說了算！ 

要維護培正名聲，也要維護浸會名聲。 

 
唐世煌、梁孔德、錢志和、谷德權、雷禮和發了言:  。雷說  :  培正當中有人有私心，如楊、葉。罪魁禍首

再當權，難免壞事會再發生！ 

 
最後，浸聯會代表說  :  聽了大家的意見，要回去好好研究、檢討和反思，已成立專業委員會， 

咨詢學者專家意見，研究決定專業書院路向，處理好問題  (指培專今年 9 月開學不進入培正小學大樓及培

專改名事)  。 

 
最後，莊潤祥副會長為是次論壇作出總結。首先，多謝浸聯會兩位代表出席論壇，這是十多年來浸聯會

和同學會的首先溝通， 大家同意以後會作不定期的聚會，加強溝通。浸聯會承諾培正專業書院決不會在

二零一四至一五年度搬進新大樓，而且將開會決定培正專業書院的前途，考慮關閉該校，或將該校改名。 
此外，大家建議浸聯會改善架構，包括正式成立有實權的培正小學校董會，更重要的是成立獨立的委員會，

檢討中小學及持續教育部的架構，以免再讓某些人操控。浸聯會亦應該清楚交代新大樓的財政情況，增加

透明度。 

 
論壇在下午 5:30 結束。 

 
************************************************************************************ 
作者後記: 在發言中, 有同學觸及產權問題，出於策略考慮, 末作深入探討, 以免糾纏不清。 

我以為對於浸聯會, 要改善管理培正架構和透明度，其實質是從法律上釐清培正與浸聯會存在的 

託管關係。在善意協商基礎上, 制定出一套託管法律條文, 如浸聯會有權任命培正校監, 校董 ; 

 各校校產產權歸屬各校，由各校自主 建設,管理和使用, 維修，財政與浸聯會及其他機搆獨立。 


